



DAILY REVIEW

05 / 05 / 2025



RÉPUBLIQUE DU GABON

EMPRUNT OBLIGATAIRE PAR APPEL PUBLIC A L'ÉPARGNE

« EOG 2025 A TRANCHES MULTIPLES »

PÉRIODE DE SOUSCRIPTION DU 20/03/2025 AU 16/06/2025

"ENSEMBLE, BÂTISSONS LA CITÉ ADMINISTRATIVE QUI DESSINERA LE FUTUR RADIEUX DU GABON !"

85 MILLIARDS
DE FCFA

PRIX D'OBLIGATION 10 000 F CFA

Tranche **A** **5,6%**
MATURITÉ 02 ANS

Tranche **B** **6%**
MATURITÉ 03 ANS



MARCHÉ DE LA BEAC :
L'ENCOURS DES TITRES FRÔLE
8 500 MILLIARDS
DE FCFA
À FIN MARS 2025, AVEC
UNE BAISSÉ DES COÛTS

CAMEROUN

« Au 31 mars 2025, l'encours des titres émis par les six pays de la CEMAC (Cameroun, Congo, Gabon, Guinée équatoriale, Tchad et RCA) sur le marché monétaire a atteint 8451,8 milliards de FCFA, selon les données que vient de publier la Banque des Etats de l'Afrique Centrale (BEAC), l'institut d'émission des pays de la CEMAC. Ce chiffre correspond à une augmentation de 12,3% en variation mensuelle, apprend-on officiellement.

Cette progression est portée principalement par le Gabon, qui a été très dynamique sur le marché au mois de mars 2025, avec une hausse de l'encours de ses titres de 44,3% sur une période d'un mois. Mais, en dépit de cette présence de l'Etat gabonais sur le marché en mars, le principal émetteur demeure le Congo. Ce pays affiche 29,9% de l'encours global des titres à fin mars 2025, contre respectivement 29,7% et 20,8% pour le Gabon et le Cameroun.

Selon la banque centrale des pays de la CEMAC, le marché des titres publics a également été marqué en mars 2025 par une hausse du taux de participation des SVT (intermédiaires du marché) aux émissions des valeurs du Trésor, passant de 16,08% à 22,13% entre février et mars 2025. Dans le même temps, l'on note une baisse des taux d'intérêts moyens, partant de 8,20% en février 2025 à 7,58% à fin mars 2025. »

Source : Investir au Cameroun

<https://www.investiraucameroun.com/gestion-publique/0505-21982-marche-de-la-beac-l-encours-des-titres-frole-8500-milliards-de-fcfa-a-fin-mars-2025-avec-une-baisse-des-couts>

GABON : LA DÉCOUVERTE DE 25 MILLIONS DE BARILS PAR BW ENERGY RENFORCE LES PRÉVISIONS BUDGÉTAIRES DE L'ÉTAT

Page 02

LA DEMANDE ÉTRANGÈRE POUR LES ACTIFS AMÉRICAINS VA DIMINUER À MOINS QUE LE DOLLAR NE BAISSÉ D'AVANTAGE : GOLDMAN SACHS

Page 02

LA CROISSANCE FRANÇAISE PATINE EN RAISON DE LA GUERRE COMMERCIALE, D'UNE CONSOMMATION ATONE ET D'INVESTISSEMENTS EN BERNE

Page 02

CHIFFRES ET SITUATION DES MARCHÉS

Page 03 / 04 / 05

CALENDRIER HEBDOMADAIRE 05/05/2025-09/05/2025

Page 04



EMERALD
SECURITIES SERVICES
BOURSE

Immeuble Victoria - étage 2 & 3 - Rue Victoria
BONANJO, B.P. : 5 540 Douala Cameroun • info@ess-capital.com • +237 233 43 11 58
www.emraldsecuriesservices.com



GABON : LA DÉCOUVERTE DE 25 MILLIONS DE BARILS PAR BW ENERGY RENFORCE LES PRÉVISIONS BUDGÉTAIRES DE L'ÉTAT

GABON

« Alors que les marchés pétroliers demeurent volatils et que les États producteurs s'efforcent de consolider leurs marges de manœuvre financières, le Gabon vient de franchir un nouveau cap stratégique. La société BW Energy, opérateur majeur sur le champ de Dussafu Marin, a annoncé la découverte de 25 millions de barils exploitables dans un réservoir estimé à 56 millions de barils. Une nouvelle qui pourrait rebattre les cartes de la trajectoire budgétaire du pays.

Une découverte qui s'étale sur une décennie. Selon les données communiquées, cette nouvelle capacité porterait la production moyenne journalière du pays à 220 000 barils par jour, sur une période estimée à 107 mois, soit plus de 9 années de production stable. Une projection qui offre une réelle stabilité aux hypothèses budgétaires sur lesquelles repose actuellement l'économie gabonaise. »

Source : Gabon Media Time

<https://gabonmediatime.com/gabon-la-decouverte-de-25-millions-de-barils-par-bw-energy-renforce-les-previsions-budgetaires-de-letat/>



LA DEMANDE ÉTRANGÈRE POUR LES ACTIFS AMÉRICAINS VA DIMINUER À MOINS QUE LE DOLLAR NE BAISSÉ DAVANTAGE : GOLDMAN SACHS

USA

« L'appétit des investisseurs étrangers pour les actifs en dollars américains pourrait diminuer à moins que la monnaie ne se déprécie davantage, a déclaré l'économiste en chef de Goldman Sachs, avertissant qu'une trajectoire baissière est attendue même en l'absence d'un ralentissement économique significatif.

« Le dollar est toujours très valorisé... Je m'attends à ce que les investisseurs étrangers soient moins disposés à continuer d'ajouter la part américaine à leurs portefeuilles », a déclaré Jan Hatzius dans une interview.

Hatzius a déclaré que même si les États-Unis conservent des avantages clés, tels qu'une productivité plus élevée par rapport à l'Europe, la performance relative du pays commence à s'éroder, et cela se verra probablement le plus clairement sur les marchés des changes.

Les États-Unis ont un déficit courant de plus de mille milliards de dollars, ce qui signifie que le pays dépend de la demande étrangère pour financer son déficit commercial, a déclaré Hatzius. »

Source : Reuters

<https://www.reuters.com/business/finance/foreign-demand-us-assets-seen-waning-unless-usd-slides-more-says-goldman-sachs-2025-04-30/>



LA CROISSANCE FRANÇAISE PATINE EN RAISON DE LA GUERRE COMMERCIALE, D'UNE CONSOMMATION ATONE ET D'INVESTISSEMENTS EN BERNE

FRANCE

« Ce n'est pas ce qu'on pourrait appeler un début en fanfare. Plombée par un vote tardif du budget, par l'impératif de réduire le déficit public et par le contexte international menaçant, l'économie française a progressé de 0,1 % seulement au premier trimestre, selon les premières estimations publiées, mercredi 30 avril, par l'Institut national de la statistique et des études économiques (Insee). Un chiffre conforme aux attentes, et qui succède à une année 2024 à petite vitesse, puisque la croissance avait alors atteint 1,1 %.

Le 10 avril, le gouvernement a baissé sa prévision de croissance à 0,7 % (contre 0,9 % précédemment), en raison des conséquences négatives de la guerre commerciale lancée par Donald Trump. Pourra-t-il tenir cet objectif ? « Ce n'est pas irréaliste », évalue Maxime Darmet, économiste chez Allianz Trade. « Ça va être un combat ! » « Nous allons soutenir les entreprises », a déclaré le ministre de l'économie, Eric Lombard, sur Sud Radio, mercredi, peu après la publication des chiffres. »

Source : Le Monde

https://www.lemonde.fr/economie/article/2025/04/30/guerre-commerciale-consommation-atone-investissements-en-berne-la-croissance-francaise-patine_6601951_3234.html



CEMAC



L'indice « BVMAC All Share Index » reste stable à 918,86 points par rapport à son niveau de la veille. Aucune transaction a été enregistrée sur les actions.

La capitalisation boursière se maintient à 429 milliards.

Obligations	Valeur Nominale	02/05/2025	02/05/2025	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
ALIOS 5,40% - 21/25	1 428,571	100,0	18,18	0	0	0
ALIOS 6,50% - 23/28	8750,0	100,0	124,66	0	0	0
ALIOS 6,00% - 23/26	7 500,0	100,0	98,63	0	0	0
EOG 6,25% - 22/28	8 000,0	100,0	256,16	0	0	0
EOCG 6,25% - 21/26	3 166,67	95,0	26,26	0	0	0
ECMR 6,25% - 22/29	9 800,0	98,0	590,75	0	0	0
EOTD 6,5% - 22/27	7 500,0	100,0	170,96	0	0	0
ECMR 5,8% - 23/26	10 000,0	100,0	505,32	0	0	0
ECMR 6% - 23/27	10 000,0	100,0	522,74	0	0	0
ECMR 6,75% - 23/29	10 000,0	100,0	588,08	0	0	0
ECMR 7,25% - 23/31	9 800,0	98,0	590,75	0	0	0
EOG 6% - 21/26	4 975,0	99,5	276,99	0	0	0
BDEAC 6% - 22/29	10 000,0	100,0	210,41	0	0	0
BDEAC 5,45% - 20/27	6 000,0	100,0	113,78	0	0	0
BDEAC 5,6% - 21/28	8 000,0	100,0	184,11	0	0	0
BDEAC 6,20% 24/31	10 000,0	100,0	78,14	0	0	0
BDEAC 5,95% 24/29	10 000,0	100,0	74,99	0	0	0
BDEAC 4,70% 24/27	10 000,0	100,0	59,23	0	0	0

Actions	02/05/2025	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
SOCAPALM	43 000	0	0	0
SEMC	45 000	0	0	0
SAFACAM	26 800	0	0	0
SGC-RE	21 500	0	0	0
BANGE	207 300	0	0	0
LA RÉGIONALE	42 500	0	0	0



CEMAC

CALENDRIER HEBDOMADAIRE 05/05/2025-09/05/2025

EMETTEURS	INSTRUMENTS	CODE D'EMISSION	TYPE D'OPERATIONS	MONTANTS (En CFA)	DATES D'ANNONCE	DATES D'ECHEANCE
GABON	EOG 2025 A TRANCHES MULTIPLES		APPEL PUBLIC A L'EPARGNE	85 000 000 000	20/03/2025	16/06/2025
GABON	EOG 2025 A TRANCHES MULTIPLES		APPEL PUBLIC A L'EPARGNE		20/03/2025	16/06/2025

INTERNATIONAL

La Bourse de Paris a terminé la séance sur une progression de 0,5 %, à 7 593 points, portée notamment par les fortes hausses d'Edenred (+5 %), Société Générale (+3,7 %) et Eurofins Scientific (+2,5 %). Malgré la remontée spectaculaire enregistrée ces trois dernières semaines, le CAC 40 n'a pas encore totalement effacé les pertes subies depuis le "Liberation Day" de Donald Trump, affichant encore un recul de -3,3 % sur le mois d'avril. Sur trois semaines, l'indice parisien s'adjuge toutefois plus de 10 %.

La séance du jour a été particulièrement dense en publications de résultats d'entreprises et en indicateurs économiques. Du côté des États-Unis, les dernières statistiques officielles ont apporté un certain réconfort aux marchés : les dépenses de consommation des ménages américains ont progressé plus fortement que prévu en mars, tandis que les pressions inflationnistes se sont atténuées. L'indice des prix à la consommation "PCE", suivi de près par la Réserve fédérale, n'a augmenté que de moins de 0,1 % en mars, selon le Département du Commerce. Sur un an, l'indice PCE ressort en hausse de 2,3 %, et de 2,6 % hors alimentation et énergie, des niveaux qui confirment un ralentissement de l'inflation et pourraient conforter la Fed dans une politique monétaire inchangée à court terme.

Indices	29/04/2025	+ Haut	+ Bas	Var,
 CAC 40	7 555,87	7 588,43	7 533,57	-0,24%
 S&P 500	5 560,83	5 571,95	5 505,70	0,58%
 DOW JONES	40 527,62	40 527,62	40 527,62	0,75%
 NASDAQ Composite	17 461,32	17 500,41	12 256,20	0,55%
 DAX	22 425,83	22 455,68	22 319,28	0,69%
 FTSE 100	8 463,46	8 470,40	8 404,10	0,55%
 Nikkei 225	35 839,99	36 075,26	35 773,49	0,00%
 SHANGHAI COMPOSITE	3 286,65	3 294,98	3 277,63	-0,05%

[CAC 40 Cours Indice PX1, Cotation Bourse Euronext Paris - Boursorama](#)





INTERNATIONAL

Le cours de l'or (XAU/USD) recule pour la deuxième séance consécutive, flirtant avec la barre symbolique des 3.300 \$, sous l'effet combiné d'un regain d'appétit pour le risque et d'un dollar américain en légère hausse. Malgré cette pression, les vendeurs hésitent à s'engager plus franchement, freinés par les incertitudes monétaires et géopolitiques. Les signes de détente dans les relations commerciales sino-américaines et la récente décision du président Donald Trump d'assouplir temporairement les contraintes douanières dans le secteur automobile contribuent à un climat de confiance sur les marchés. Cette amélioration du sentiment général favorise les actifs à risque au détriment des valeurs refuges, et en particulier de l'or.

Les cours du pétrole ont nettement reculé mercredi, affectés par la perspective d'une demande mondiale en repli et par la crainte d'une augmentation de la production de l'OPEP+ et de ses alliés. Le baril de Brent de la mer du Nord, pour livraison en juin (dernier jour de cotation), a perdu 1,76 % à 63,12 dollars, tandis que le West Texas Intermediate (WTI) américain pour livraison en juin a chuté de 3,66 % à 58,21 dollars, atteignant ainsi son plus bas niveau de clôture depuis 2021.

Plusieurs facteurs expliquent cette correction. D'abord, la publication d'une contraction du PIB américain de -0,3 % au premier trimestre, alors que les analystes attendaient une croissance de 0,4 %, a ravivé les craintes d'un ralentissement de la demande de brut, les États-Unis étant un des principaux consommateurs mondiaux. Cette baisse du PIB est en grande partie attribuée à une explosion des importations avant la mise en place des nouveaux droits de douane décidés par l'administration Trump, ce qui a pesé lourdement sur la croissance.

Les cours du blé et du maïs reprenaient un peu de hauteur ce mercredi à la mi-séance sur Euronext, après les pertes notables subies par les deux céréales en début de semaine. La tendance reste notamment mise sous pression par les améliorations climatiques notables constatées aux États-Unis, qui ont permis une rapide avancée des semis de maïs et de blé de printemps la semaine dernière. Les notations de blé d'hiver « bon à excellent » par l'USDA aux États-Unis ont par ailleurs été nettement remontrées.

Le blé Euronext à échéance septembre 2025 montait de 0,50 €/t, à 206,25 €/t, tandis que le contrat mai 2025 s'appréciait de 1,50 €/t, à 204,25 €/t. Le maïs Euronext à livraison juin 2025 se figeait à 200,25 €/t, le terme août 2025 avançait de 1 €/t, à 205,75 €/t.



Matières premières	29/04/2025	+ Haut	+ Bas	Var,	Var, 1sem
Or (\$/Once)	3 320,16	3 345,20	3 299,96	0,02%	-3,04%
Pétrole Brent (\$)	63,93	65,83	63,90	-2,62%	-4,01%
Blé (\$)	199,5	-	-	-4,5%	-
Cacao (\$)	9 146	9 476,00	9 120,00	-0,77%	-16,87%

[Cours des matières premières, bourse matières premières - Boursorama](#)

Le Dollar a légèrement rebondi, avec un gain de 0,25 % pour le Dollar Index à 99,45, principalement grâce au repli de l'Euro (-0,3 % à 1,1350), du Yen (-0,3 % à 142,65) et de la Livre sterling (-0,45 % à 1,3345). Le franc suisse et le dollar canadien progressent modestement de 0,2 %, tandis que le yuan reste stable face au dollar à 7,2715.

Cette séance a été marquée par une série de statistiques économiques majeures, mettant en avant une inflation contenue des deux côtés de l'Atlantique, mais aussi une croissance américaine bien plus faible qu'attendu, ce qui renforce les anticipations d'assouplissements monétaires supplémentaires par la Fed et la BCE.

Aux États-Unis, l'indice des prix à la consommation PCE, suivi de près par la Fed, n'a augmenté que de moins de 0,1 % en mars. Sur un an, il ressort en hausse de 2,3 %, en nette décélération par rapport à février (+2,7 %) et se rapproche de l'objectif de 2 % de la Fed. Hors alimentation et énergie, l'indice "core" PCE affiche également une progression inférieure à 0,1 % sur le mois et de 2,6 % sur un an, contre 3 % précédemment. À noter que ces chiffres n'intègrent pas encore l'impact des nouveaux tarifs douaniers américains.

En zone euro, la croissance a été plus solide qu'attendu : le PIB a augmenté de 0,4 % au premier trimestre 2025, contre +0,2 % au trimestre précédent, et de 0,3 % dans l'UE. Parmi les grandes économies, l'Irlande se distingue (+3,2 %), devant l'Espagne et la Lituanie (+0,6 % chacune), tandis que la France ne progresse que de 0,1 % et l'Allemagne de 0,2 %. En France, la croissance a été tirée par le restockage, alors que la consommation des ménages a reculé de -1 % sur le trimestre, atteignant son plus bas niveau depuis 2014, particulièrement en raison d'une baisse de la consommation de biens manufacturés et d'énergie. En Allemagne, la croissance de 0,2 % marque un rebond après une contraction au trimestre précédent, portée par la demande intérieure et un climat de confiance amélioré.



Marché des changes	29/04/2025	+ Haut	+ Bas	Var,
EUR/USD	1,1387	1,1424	1,137	-0,31%
EUR/JPY	161,91	162,57	161,8	-0,23%
EUR/CHF	0,9384	0,9407	0,9366	0,31%
EUR/CAD	1,5744	1,5811	1,5736	-0,34%

EUR/XAF=655,957 F CFA

[Cours Euro Dollar, Prix Euro Dollar, Six - Forex 1 EUR/USD SPOT - Boursorama](#)



RÉPUBLIQUE DU GABON

EMPRUNT OBLIGATAIRE PAR APPEL PUBLIC A L'ÉPARGNE

« EOG 2025 A TRANCHES MULTIPLES »

"ENSEMBLE, BÂTISSONS LA CITÉ ADMINISTRATIVE QUI DESSINERA LE FUTUR RADIEUX DU GABON !"

PÉRIODE DE SOUSCRIPTION DU 20/03/2025 AU 16/06/2025

85 MILLIARDS DE FCFA

PRIX D'OBLIGATION
10 000 F CFA

Tranche A

5,6%

MATURITÉ 02 ANS

Tranche B

6%

MATURITÉ 03 ANS

CO-ARRANGEURS



CO-CHEFS DE FILE



SYNDICAT DE PLACEMENT



Le Document d'Information de la présente opération est enregistré par la Commission de Surveillance du Marché Financier de l'Afrique Centrale (COSUMAF) sous le numéro COSUMAF-APE-02/25 du 25 mars 2025

